



PROF. DR. ALEJANDRO DÍAZ FERNÁNDEZ
PERFIL CURRICULAR

Alejandro Díaz Fernández es Licenciado en Historia y en Filología Clásica y Doctor en Historia Antigua por la Universidad de Zaragoza con la tesis *Provincia et Imperium: la concepción del mando provincial en época de la República (227-44 a.C.)*, distinguida con el Premio Extraordinario de Doctorado de dicha universidad (2014). Después de completar los estudios de doctorado, merced a sendas becas ministeriales de Formación de Profesorado Universitario y Formación de Personal Investigador, en el marco del Departamento de Ciencias de la Antigüedad de la Universidad de Zaragoza, y a un contrato investigador en el Historisches Seminar de la Universidad Johannes Gutenberg de Mainz, Alemania, continuó su trayectoria académica en el Departamento de Ciencias Históricas de la Universidad de Málaga en calidad de Contratado Juan de la Cierva-Formación (2016), Juan de la Cierva-Incorporación (2018), Posdoctoral del Plan Propio de Investigación (2021) y Profesor Ayudante Doctor (2022), tras lo cual se incorporó al Departamento de Historia Antigua de la Universidad de Sevilla como Profesor Ayudante Doctor (2024).

Desde el inicio de la carrera investigadora, su actividad científica se ha conducido a través de dos líneas de trabajo, siendo la primera y principal de ellas el estudio de la República romana y sus instituciones, con particular atención a la gestación del entramado provincial. A esta primera línea corresponden tres monografías, como autor (*Provincia et imperium: el mando provincial en la República romana (227-44 a.C.)*, Universidad de Sevilla, 2015), coautor (*The Quaestorship in the Roman Republic*, De Gruyter, 2019), y editor (*Provinces and Provincial Command in Republican Rome. Genesis, Development and Governance*, Universidad de Sevilla-Prensas de la Universidad de Zaragoza, 2021), respectivamente, que han venido a aportar visiones renovadoras al estudio de las instituciones y del mando provincial romano durante un periodo tradicionalmente menos trabajado de la historia de Roma como es la República. A estas obras cabe sumar un buen número de publicaciones centradas en distintos aspectos vinculados al estudio del mando provincial, desde la prosopografía a la administración, pasando por el impacto de la gestión provincial en la vida pública romana, así como la participación en numerosos proyectos y grupos de investigación, entre los que cabe destacar *Cónsules, consulares y el gobierno de la República romana (367-27 a.C.)* (HUM2004-02449), *La cuestura durante la República, en Roma y las provincias del Imperio* (HAR2013-43477-P), *Funciones y vínculos de las élites municipales de la Bética. Marco jurídico, estudio documental y recuperación contextual del*

patrimonio epigráfico. *ORDO VII* (PID2022-138873NB-I00), *Entornos para el diálogo: los espacios de la diplomacia en el ámbito provincial romano durante la República – IANVA* (PID2022-137408NB-I00) y el *Grupo de Estudios Historiográficos* de la Junta de Andalucía (HUM-394). Atendiendo a los mismos estándares de calidad de la labor científica, en los últimos años ha desarrollado una segunda línea de investigación centrada en las circunstancias políticas, sociales y culturales en las que aconteció el ascenso de Macedonia a la condición de potencia con el reinado de Filipo II (359-336 a.C.), y a las relaciones de la corte macedonia con los círculos intelectuales de la época, dentro de la cual cabe destacar la dirección del Proyecto *Macedonia, Filipo y el siglo IV a.C.: el mundo griego ante el nacimiento de una potencia* (UMA.B1.2017/34), del Plan Propio de Investigación de la Universidad de Málaga, y la edición de la monografía *Después de Mantinea. El mundo griego y Oriente ante el ascenso de Macedonia* (Bellaterra, 2023), además de otros trabajos. Asimismo, ha participado en múltiples proyectos de innovación educativa (Junta de Andalucía) y en diversas actividades y actuaciones orientadas a la divulgación y formación en el ámbito de la docencia, entre las que cabe señalar la organización de encuentros y seminarios científicos, como *Prouvinciae, imperatores et socii en la República romana* (Universidad de Málaga, 2017), o la dirección de numerosos Trabajos de Fin de Grado, centrados siempre en el ámbito de la Antigüedad Clásica y, especialmente, en las líneas de trabajo apuntadas. Ha colaborado con distintas instituciones y editoriales con vistas a la evaluación de proyectos y trabajos científicos, como la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (CONICYT) del Ministerio de Educación (Gobierno de Chile) y la Agencia Estatal de Investigación del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades (Gobierno de España). Durante su carrera investigadora, ha llevado a cabo diversas estancias de investigación en las Universidades Ruprecht Karl de Heidelberg (Alemania), Oxford (Reino Unido), Pisa (Italia) y en la Escuela Española de Historia y Arqueología de Roma (Italia). Es miembro de la Red de Excelencia *Libera Res Publica: red de estudios sobre la República romana* y del Comité Científico de la Colección *Libera Res Publica*, de la Universidad de Sevilla y las Prensas de la Universidad de Zaragoza.

Publicaciones en <https://us.academia.edu/AlejandroDíazFernández>